

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Parece un sueño

Cuanto hayan leído la visita triunfal de los soberanos a nuestro protectorado de Africa, sin conservar un adarme de patriotismo y de amor a la civilización, se habrán entusiasmado.

Las ingratas tierras que desde el año nueve, debido a la inepta actuación de los gobernantes del antiguo régimen, eran pozo insondable donde se vertían, sin fruto, millones y más millones, y lo que es más doloroso, habíanse trocado en cementerio al que tributaba la madre patria con varios millares de jóvenes todos los años, hoy hanse convertido, merced al acierto del general Primo de Rivera en campos feraces que cruzan, en todas direcciones, centenares de kilómetros de carretera, en los que trabajan tranquilamente indígenas y españoles al abrigo de una paz real y efectiva, con la que ni siquiera soñaron los antiguos directores del problema marroquí.

Alhucemas, Zeluán, Monte-Arruit, Annual... éstos y otros nombres que antes del Directorio letamos siempre con sobresalto, porque traían consigo el cortejo fatídico de las bajas, de los miles de bajas de nuestro valeroso ejército, aparecen hoy aureolados con las entusiastas aclamaciones tributadas por sus naturales a los reyes de España.

¡Cuántas madres españolas leerán esos nombres con lágrimas en los ojos y odio en el corazón! Lágrimas al recuerdo del hijo querido que sucumbió en aquellas tierras, y odio para los políticos ineptos que no supieron o no quisieron realizar en varios lustros la pacificadora labor llevada a cabo en pocos meses por el ilustre marqués de Estella.

Digan lo que quieran los profesionales detractores del régimen actual, pero confiesen sinceramente que, si éste no tuviera en su labor otro mérito que la pacificación de Marruecos, ya pasaría a la Historia nimbado con la gloria más inmarcesible.

No hemos cometido la ligereza de alabar sistemáticamente toda la actuación de los que rigen los destinos de nuestra patria desde el año 23; no compartiríamos, ni con mucho, todos sus actos de gobierno; por eso no creemos con derecho a que se nos reconozca la mayor imparcialidad al aplaudir con todo entusiasmo el indiscutible acierto en lo actuado en Africa.

De seguir la política de indecisión, dudas, rectificaciones, sobornos y cobardías, que fué norma de los antiguos gobernantes, no son para dichos los miles de nuestros jóvenes que hubiesen sucumbido a estas horas en Marruecos, el deshonor que hoy envolvería a vuestro valeroso ejército, el desprestigio cada vez mayor de España, la nota de ineptitud colonizadora que se le atribuya ya en el extranjero, por culpa de quienes la gobernaban, el desamparo en que aún yacerían los marroquíes y ese cúmulo de males, patrimonio y consecuencia de los pasados desaciertos.

Ni un solo rebelde queda en los territorios sometidos al protectorado español, ha dicho Abd-el-Kader, conocedor, como nadie, de sus palanios y es que estos, como afirma dicho notable moro, recibían de nuestra patria comodidades, trabajo y cultura.

Es decir, da España a Marruecos lo que dió siempre a sus colonias para engrandecerlas y dignificarlas tanto como a sí propio.

El monarca y cuantos le acompañan...

De Sociedad

ENFERMOS
Se encuentra enferma la distinguida señora doña Matilde Palmer de Madrona.

LETRAS DE LUTO
En Madrid donde había ido para asistir a la Fiesta de la Raza, ha fallecido repentinamente, el contralmirante de la Armada don Manuel García Velázquez, persona conocidísima en ésta por haber residido aquí desempeñando el importante cargo de Jefe de Armamentos de este Arsenal. La noticia de la muerte ha producido gran sentimiento en Cartagena. A su distinguida familia enviamos nuestro pésame.

Un mausoleo a Peral

Al acto se le dará extraordinaria solemnidad

Ayer tarde, bajo la presidencia del alcalde accidental don José Mediavilla, se reunieron en el despacho de la Alcaldía, los señores que componen la comisión encargada de la erección del mausoleo al insigne cartagenero Isaac Peral, tomándose el acuerdo de que el día primero del próximo mes de noviembre, se trasladen los restos, del glorioso inventor del submarino, de la fosa en que se encuentra actualmente al panteón que se está construyendo para que reposen sus cenizas eternamente.

Al acto se le dará toda la solemnidad e importancia que merece, invitándose a él a todas las autoridades y entidades representativas de la ciudad, a la familia del sabio inventor, gloria de la Armada española y al ministro de Marina.

VISITAS

Hoy han devuelto la visita al Excmo señor Gobernador Militar de la plaza, los Excmos Señores Capitán General del Departamento y jefe de Estado Mayor, con sus respectivos ayudantes.

ron, quedaron pasmados ante la intensa y beneficiosa labor realizada por España en Marruecos el menos de dos años. A la vista tenemos un mapa de las carreteras construidas y poblados erigidos en aquella zona, durante dicho tiempo, el cual dice con la voz incontestable de los gráficos que son muy merecidas las alabanzas tributadas a nuestra actuación.

Antes de ahora, hace apenas cuatro años, Alhucemas, Zeluán, Monte Arruit, Annual... eran nombres fatídicos que nos traían a la memoria aquellas macabras caravanas que se organizaban para enterrar a nuestros jóvenes muertos; desde hoy a Dios gracias son nombres que nos harán recordar el paso triunfal de nuestros reyes, que es el paso triunfal de la madre España, por aquellos territorios en los cuales vertiera tanta sangre generosa y por cuya redención tanto sacrificio hiciera.

Bien hayan los pacificadores del territorio marroquí. Cuantos amen sinceramente a España ahoguen en su corazón mezquindades inconfesables y apláudanlas sin reserva, porque su gigante obra, tan rápidamente realizada más que realidad, parece un sueño.

ELIAS OLMOS

Buques norteamericanos

Del cuatro al once del próximo mes de Noviembre, permanecerán en este puerto los destroyers norteamericanos «Barie» y «Tracy», cuyas tripulaciones hacen un viaje de estudio por diferentes puertos.

Asociación de Cultura Musical

El concierto correspondiente al presente mes tendrá lugar en el Teatro Principal el miércoles próximo, día 26, a las siete y media de la tarde.

En dicho concierto tomará parte el eminente violinista español Francisco Costa, acompañado del notable pianista Alberto Roca.

Información de Marina

Procedente de la Escuadra embarca en el cañonero Canalejas, el primer maquinista don José Martínez Marín.

—Quedan excedentes con sueldo el capitán de fragata don Ramón Alvargonzález y el capitán de corbeta don Enrique de Solá.

—Se destina de Auxiliar de la Sección de Campaña al teniente de navío don Javier Salas; de segundo jefe de la Estación Torpedista de este Arsenal al idem don José Sierra Carmona; de Oficial de la Brigada de Marinería de este Arsenal al idem don José Ayala Barahona.

—Causa baja en la Maestranza por cumplir la edad para el retiro el operario de tercera Ricardo Loroño Paldín.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público.

Teatro Circo.—Compañía de zarzuela Martínez Penas. Esta noche a las 10: «Jugar con fuego» en 3 actos en verso.

Gran Cine Sport.—Sesiones de cine desde las cinco de la tarde. Hoy la película «Mare Nostrum».

¿Se acostó cuando ya cantaban los gallos, y se ha despertado con dolor de cabeza, cansancio y malestar?

Tomé una dosis de las **Tabletas Bayer de Aspirina**

Alivian rápidamente y son completamente inofensivas.

¡Recomiende tabletas sueltas! Pues se expanden también en sobres originales de dos tabletas.

Precio del tubo Ph. 2.— Precio del sobre 66 Cts.

Pedro Domecq y C.ª

CASA FUNDADA EN 1730

Vinos, Coñac y Champang

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHANUDO, viñedo el más renombrado en la Región JEREZ DE LA FRONTERA

— Casa en Londres y Representantes en todos los países —
Grandes destilerías y bodegas en Sanlúcar de Barrameda,
— Jerez de la Frontera, Tomelloso (Ciudad Real) —

Nueva Escuela

Anteayer tarde quedó inaugurada en el Estrecho de San Ginés, una nueva escuela graduada.

Presidió el acto el Alcalde accidental señor Mediavilla y concurren diferentes concejales representación de la Casa del Pueblo del Llano del Beal y mucho público que no pudo penetrar todo en el amplio salón.

Hizo uso de la palabra el virtuoso cura rector don Juan Nicolás, elogiando calurosamente la admirable labor que viene realizando el municipio cartagenero y enumeró las ostensibles mejoras que ha llevado a cabo en todos los órdenes de la vida ciudadana, creando numerosas escuelas, construyendo caminos y jardines, embelleciendo la ciudad y, en una palabra, transformándola radicalmente, y poniéndola en condiciones de que sea en un plazo no muy lejano, una de las que figuren en primer término entre todas las de nuestra Patria.

Aludió al pasado, haciendo constar que no censuraba a ninguna persona y se limitaba a exponer hechos ciertos y que lo sagrado de su ministerio le obligaba a rendir siempre culto a la verdad y por ello imitando a Jesucristo, daba a Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César.

El orador tuvo períodos inspiradísimos, que fueron premiados con grandes salvas de aplausos, y al final, se le tributó una gran ovación.

También usaron de la palabra un representante de la Casa del Pueblo; don Joaquín Gómez, profesor de instrucción pública; don Emilio Nicolás, maestro nacional; el Alcalde del Estrecho y otros.

Finalmente hizo uso de la palabra el señor Mediavilla dirigiendo a todos un cariñoso saludo y unas delicadas flores a las damas a las que invita a que envíen sus hijos a la escuela para que en ella los conviertan en ciudadanos útiles para servir a la Patria.

Sigue dando las gracias por las delicadas atenciones de que es objeto, que juzga inmerecidas, porque con su actuación no hace más que cumplir con el deber que se impuso al formar parte del municipio, de laborar sin descanso por el engrandecimiento de esta ciudad tan noble y digna de mejor suerte. (Ovación).

Agrega, que, perseverando el Ayuntamiento en su deseo de dar vigoroso impulso a la enseñanza, haciéndola ex-quisita hasta los más humildes en los lugares más apartados del término municipal, sigue la labor lenta pero segura de ir formando una extensa y triplada red de escuelas, en cuya espesa malla estén comprendidos hasta los más insignificantes caseríos.

Cada escuela que se abre es un nuevo jilón que se pone para el engrandecimiento de la nación y es el medio único para desenvolver la inteligencia de los niños, porque de na-

da vale la inteligencia si no se f...

Hay que combatir la ignorancia que se ha apoderado de muchos millares de cerebros; hay que desterrar el analfabetismo que llena de oprobio a los pueblos, esclaviza a la juventud y mata en flor las ilusiones.

Después se extiende el orador diciendo que el sistema que lleva el actual municipio es no perder el tiempo y hacer cosas provechosas.

Terminó el acto con grandes aplausos y vitores al Alcalde, marifesteros que volvieron a repetirse a la salida para Cartagena.

DE FUTBOL

Después del partido

La comidilla en cafés y peñas futbolísticas es, el resultado del match de fútbol de anteayer, del que anoche muy imparcialmente os hablamos Orutra.

Las gentes creían en otra cosa; en una victoria que no vimos, por dejadez de los blanquinegros a excepción de BASTIDA, JAUREGUI, PAZ y ACHA, así con mayúsculas para que se vea.

Es lamentable lo ocurrido; más que hace la digna junta del Cartagena no puede hacer. El entrenador del equipo local titular, también trabaja con ahínco porque el pabellón cartagenero salga adelante con gloria, pero él conoce que los equipos no quieren.

Ahora tienen donde sacarse la espina. El próximo domingo nos visita el Real Murcia para contender con el Cartagena.

El equipo de Murcia vendrá completo y eso debe ser mejor para que los nuestros si desarrollan, que deban desarrollar su juego excelente, obtengan la victoria.

Ya ha pasado el 16 de Octubre; todos los elementos se desataron contra el «Cartagena F. C.» y valiente fue el público que aguantó la tormenta a pie firme sin más paraguas que el sombrero.

Fijense bien los jugadores del equipo titular. El domingo serán millones de aficionados los que se volcarán en las taquillas, limpiando sus bolsillos ansiosos de presenciar el match, y deben salir al campo dispuestos a jugar mucho y bien como todos deseamos. — Animo pues y a goals, y no nos preocupemos del color del jersey. El domingo podemos ganar, pues tenemos equipo para ello y así quisieramos pasara.

PENALTY

Lotería núm. 2

Ha sido nuevamente abierta esta Administración.

HONDA 16